

Baja desempleo en Gran Santiago de la mano de los cuenta propia

Miércoles, 26 de Abril de 2017 - Id nota:610400

Medio : Diario Financiero
Sección : Economía
Valor publicitario estimado : \$7067500.-
Página : 25
Tamaño : 25 x 22

<http://www.clientes.chileclipping.com/multimedia/20170426/phpRSCJTM.jpg>

MIÉRCOLES 26 DE ABRIL DE 2017 - DIARIO FINANCIERO

ECONOMÍA ACTUALIDAD

25

MEDICIÓN DEL CENTRO DE MICRODATOS DE LA U. DE CHILE REVELÓ UNA TASA DE DESOCUPACIÓN DE 7,7%

Baja desempleo en el Gran Santiago de la mano de los cuenta propia

La cesantía la lideraron los sectores de la construcción (10,7%), transporte y otros (8,3%).

Los trabajos por cuenta propia le han dado una mano a la situación laboral en el país durante todo el último año. Y la zona central no se ha quedado ajena a dicho fenómeno. La encuesta del Centro de Microdatos de la Universidad de Chile reveló que el desempleo en el Gran Santiago llegó a 7,7% en marzo de este año -equivalente a unos 244.900 personas desocupadas-, lo que representó una baja de 1,7 puntos porcentuales respecto a la medición de igual mes del año pasado.

No obstante, este resultado es 1,2 puntos porcentuales más alto que el observado en



Jaime Ruiz-Tagle, explicó que "desde una perspectiva histórica, la tasa de desempleo se ubica en un nivel medio".

diciembre.

El director de la entidad, Jaime Ruiz-Tagle, explicó que "desde una perspectiva histórica, la tasa de desempleo se

ubica en un nivel medio. Esto es, bajo los niveles anteriores a 2012, pero sobre los niveles de los últimos cinco años", a excepción de marzo de 2016.

En esa línea, agregó que es habitual que la tasa de marzo sea la mayor del año en el Gran Santiago, debido a la estacionalidad.

Ruiz-Tagle detalló que la evolución anual del empleo se explica principalmente por un crecimiento del empleo

de 4,4%, muy marcado por el bajo nivel registrado hace un año atrás, además de una variación positiva de la fuerza de trabajo de 2,5%.

Precisamente, el estudio informó que hay 2.920.000 personas ocupadas, cifra que si bien es menor al promedio de 2016, resulta más alta que la verificada hace doce meses.

Por tipo de ocupación, el trabajo asalariado exhibió un incremento de 1,8% en doce meses, mientras que el empleo independiente -conocido como cuenta propia- experimentó un aumento más marcado, que llegó a 15,2% en el mismo período, aunque se mantie-

ne en niveles similares a los últimos dos años.

Construcción y Transportes: la mayores alzas

Al desglosar la medición por actividad económica, la encuesta del Centro de Microdatos reveló que los mayores incrementos en las tasas de cesantía en el transcurso de un año se visualizaron en los sectores construcción (10,7%), transporte y otros (8,3%), servicios de gobierno y financieros (7,6%) e industria manufacturera (7,5%).

En tanto, servicios comunales y sociales alcanzó a 5,6% de desempleo y los servicios personales y de los hogares alcanza un 4,4%.

Según comentó el economista, la rama de la construcción "está mostrando qué es lo que está ocurriendo en los últimos meses" y dijo que "efectivamente los empleos son menores que lo que habíamos tenido durante la mayoría del año pasado, pero son mayores respecto de lo que había ocurrido en marzo del año pasado, donde había habido un ajuste importante y donde todo los sectores, y en particular el sector construcción habían estado bastante expectantes respecto de lo que podía pasar en el transcurso del año".

Con todo, Ruiz Tagle remarcó que "el sector construcción siempre es un sector que presenta niveles de cesantía importantes porque tiene mucha rotación", pero destacó que "la diferencia en ese sector es si las personas logran emplearse en los próximos meses, pero están rotando, entrando y saliendo de situaciones de empleo de manera más dinámica que los otros sectores".

15,2%
creció el trabajo por cuenta propia en doce meses.